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求证健康真相求证健康真相求证健康真相求证健康真相

唱好“双城记”建好“经济圈”
本栏目由中共四川省邻水县委宣传部协办

四川省委十一届七次全会明确提出，支持广安深
化川渝合作示范区建设，探索跨省域一体化发展；支
持广安与渝北共建高滩—茨竹产城融合新区（以下简
称高竹新区）。广安市委五届十次全会提出，争创成
渝地区双城经济圈建设示范市，加强与渝北区联动发
展，科学规划共建高竹新区。

为此，四川省广安市委书记李建勤近日带队前往
重庆市渝北区考察学习，共谋两地协同发展，共商高
竹新区建设。

学习先进经验

从一粒沙变成一根纤维，从一根纤维变成一张纸
（膜），从一张过滤纸变成一个过滤芯，从一个过滤芯
组装成一台空气过滤器。在重庆再升科技股份有限
公司的生产车间里，大家亲眼见证了工人们借助现代
科技手段，将超细玻璃纤维加工成空气过滤、隔音隔
热新材料的全过程。

去年11月，项目一期建成投产，作为全国最大的
OPPO生产基地，这里每天能产出8万台手机。整个
项目建成后，将占地 1524亩，年产值超过3亿元。

“大投入才能实现大产出。”这是大家参观OPPO（重
庆）智能生态科技园的最大感受。

2019年，渝北区的地区生产总值完成 1848.2亿

元。渝北经济的发展，为何能够持续稳居重庆市前
列？广安市司法局局长胡年军在考察学习的过程中
找到了答案：“对标世界标准营造出的优良营商环境
推动了大开放，大开放促进了经济的大发展。”

思考广安发展

“渝北区非常注重招大引强，正全力打造五个千
亿级产业集群，非常有借鉴意义。”广安市经济合作局
局长李婧说，接下来她将认真总结经验，学以致用。

带着问题学，广安市经济和信息化局局长赵胜强
对于如何推动广安工业发展也有了更多思考：“重庆
工业实力雄厚，我们可以加强与重庆毗邻地区合作，
建立工业联盟，实现产业链互补互动，以增强区域发
展竞争力。”

“渝北在打造营商环境上给了我们诸多启示。”胡
年军说，比如渝北区十分注重“软环境”和“硬环境”的
双重提升，这为经济社会发展奠定了坚实基础。

一路走来，渝北区劲吹的改革之风、掀起的数字
风暴、涌动的创新浪潮，令大家为之震撼、为之振奋，
对标先进，急起直追的新谋划、新举措越来越清晰。

达成合作共识

深化与渝北区的合作，是此次考察学习的任务之
一。当天，在广安市与渝北区战略合作协议签订暨高
竹新区规划建设座谈会上，两地交流了融入成渝地区
双城经济圈建设及共建高竹新区工作开展情况。

抢抓机遇，共同唱好“双城记”，广安市还与渝北
区签订了《缔结协同发展友好城市共同推动成渝地区

双城经济圈建设合作协议》及5个专项合作协议（以
下简称“1+5”战略合作协议）。

从“1+5”战略合作协议中可以看出，未来，广安与
渝北区不仅将推进规划深度衔接、推动城市融合发
展、推动基础设施互联互通、推进产业协作共兴、推进
生态环境共建共治、推进公共服务对接共享，两地还
将在纪检监察、警务、司法、农业农村、生态环境5个
方面开展深入合作。

推动合作项目落地

推动成渝地区双城经济圈建设，广安与渝北两地
如何抢抓机遇，在更宽领域开展务实合作？“1+5”战略
合作协议吹响了加快推动广安与渝北区协同发展，加
快高竹新区规划建设的号角。

“广安与渝北结为友好城市，成为两地深化战略
合作的新起点，我们要乘势而上，推动合作事项落地
生根、开花结果。”钟爱平说，发展和改革系统将以规
划建设高竹新区为突破口，推动两地多领域融合发
展、一体化发展，积极在经济区与行政区适度分离上
探索实践。

“五个方面抓落实。”邻水县委书记黄永鸿掷地有
声，“规划、总体方案、新区报批、重点项目建设、新区
创新改革齐发力，力争将高竹新区打造成成渝地区乃
至全国跨省域共建产城融合新区典范。”

这次签订专项协议的内容之一是推动双方农业
农村深入合作。广安市农业农村局局长朱小龙也有
明确打算：“我们将成立工作专班，坚持定期会商、及
时沟通、定期评估，确保将双方合作的农业农村项目
逐项抓好落实。” 刘定春 康建林

共谋共商两地协同融合发展
——四川省广安市委考察重庆市渝北区侧记

【真相】实际上，不存在什么超级食物。
【解析】蓝莓、甜菜根、西兰花、大蒜、绿茶……无

数种食物被人们寄予了预防癌症的厚望，有数千家
网站都声称这种或那种食物可以防癌。但这些宣称
不过是商业销售手段而已，完全没有科学依据。

一些食物确实比另一些要健康，偶尔来点儿
蓝莓和绿茶当然可以成为健康平衡膳食的一部
分。多吃水果蔬菜、丰富日常食用的蔬菜种类大
有裨益，但是指望吃特定某种蔬菜能防癌是没有

意义的。我们的身体非常复杂，癌症也是，所以号
称单一的某种食物就能影响癌症发病率实在是想
得太简单了。

数十年来，越来越多的证据都证明了一个
事实，那就是只有长期坚持健康的生活方式，例
如合理膳食、不吸烟、多
运动、保持健康体重以及
不饮酒，才能降低癌症发
病率。

“超级食物”可防癌吗？

18 号 线 是 我
市轨道交通第三轮
线网中规划建设的
线路。全长 28.96
千米，起于富华路
站，终于跳磴南站；
设车站19座，其中
地上站 7 座，地下
站12座。目前，由
中铁十一局集团第
五工程有限公司承
建的土建二标施工
工 地（奥 体 中 心
站），一派如火如荼
的热闹场景，工人
们正加紧作业，运
输车辆来回穿梭。

本报记者
刘壹刀 摄

本报讯（记者 何军林 通讯员 金宁）近日，湖南
省靖州苗族侗族自治县工商联组织部分靖州籍在外创
业的企业家，在靖州茯苓科技产业园召开“迎老乡、回
故乡、建家乡”招商引资洽谈会。

会上，靖州苗族侗族自治县商务科技和信息化局、县
工业园区办的相关负责人及班子成员就靖州县的经济发
展形势、面临的机遇和挑战、工业园区项目入园条件和政
策优惠等进行了介绍。洽谈会上，县工商联诚挚邀请在
外创业的靖州籍企业家能够回乡创业，为家乡经济社会
发展注入活力和动力。参会的企业家们纷纷表示，希望
充分利用自身的技术、资金和市场资源优势，回乡创业后
将企业做大做强，为家乡的建设贡献自己的一份力量。
通过本次洽谈会，县工商联搭建了靖州县与在外创业的
企业家沟通的桥梁，帮助返乡企业家回乡创业，参与家乡
建设，为靖州招商引资工作奠定了良好的基础。

靖州苗族侗族自治县工商联：
发挥纽带作用 搭建靖商回乡桥梁

本报讯（通讯员 李安营）江津科技馆作为江津区
普及科学知识、提高公民科学素质的主阵地，目前已累
计接待游客近70万人次，成为融入江津元素、江津特
色的一张科普名片。

江津科技馆于2014年开工建设，2015年完成主体
工程，2016年完成布展设计和招投标工作，2017年布展
完成并面向社会开放运行，全馆总建筑面积5700平方
米，布展面积3700平方米，馆内共有7个展厅、129件展
品。自开放运行以来，坚持“科技江津，启智创新”理念，
大力普及科学知识、弘扬科学精神、传播科学思想、倡导
科学方法，开展展教活动120余场，举办“森林迷宫”“3D
奇幻艺术空间”“卡通科普乐园”“动物世界”等主题科普
临展4次，先后获评“江津区防震减灾科普教育基地”

“江津区科普基地”和“重庆市科普基地”。
江津科技馆相关负责人介绍，为进一步改善科技馆

内的软硬件设施，提升全馆的综合水平和发展质量，增强
全区的旅游竞争力，江津科技馆现积极争创国家AAA级
旅游景区，着力打造江津的城市旅游新看点，全力构筑
江津公民科学素质提升的科普主阵地和文旅新阵地。

江津科技馆累计接待游客
近70万人次


